

SANTIAGO MATAIX FUNDADOR DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CERVANTES, 19.—SAN AGUSTÍN, 6 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Madrid y provincias, dos pesetas al mes TELEFONO NUMERO 2.271.—APARTADO 430

EL MUNDO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE FUNDADO EN EL AÑO 1907

PABLO SANMARTIN DIRECTOR GERENCIA Y ADMINISTRACIÓN CERVANTES, 19.—SAN AGUSTÍN 6 TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR No se devuelven los originales Dirección telefónica OIAMUNDO

TEMAS POLITICOS

La representación proporcional

El sistema de representación proporcional aplicado a la constitución de las Cortes, es sin disputa el medio más justo y adecuado de acabar con el curuleo y de reformar nuestras costumbres políticas, saneando el ambiente y purificando los métodos electorales.

Para nadie es un secreto que las elecciones tal y como se verifican actualmente son una burla del espíritu liberal que inspiró la implantación del sufragio universal.

Era voluntad del legislador que el voto representara una idea encarnada en el elegido, y que todos, pobres y ricos, tuviesen el mismo derecho—que por la corrupción del sufragio, determinando la apatía de las clases neutras, vino a trocarse en deber material, ya que no bastaba el concepto de deber moral de votar—de acudir a las urnas y votar libremente a los que habían de ser sus representantes en Cortes.

De esta corrupción de costumbres en el sentido electoral, de la apatía y retraimiento de los electores, vino a derivarse el influjo del caciquismo, esa lepra social y política a la que sin peligro de injustos podemos achacar todo lo que viene ocurriendo en España.

La representación proporcional tiene positivas ventajas: los intereses nacionales de todas clases se hallarán representados en el Parlamento, y las elecciones vendrán a ser algo más puro, más verdadero, más eficaz. Porque la principal razón de la compra-venta de sufragios es la irresponsabilidad de que se sienten asistidos los electores en relación con los demás, no importándole a cada uno el daño que de una elección torpe o desahogada pueda derivarse para los demás, ni mucho menos para el país.

No ha de ocurrir ciertamente lo mismo cuando el elector, consciente del perjuicio que a su comunidad profesional ha de ocasionarle la elección de un diputado inepto o inmoral, y temeroso por otra parte de hacerse solidario de la propuesta, tendrá muy buen cuidado, para salvar su respon-

sabilidad y «para defender sus intereses profesionales», de no hacer cosa contraria a unos ni a otros.

Claro está que las clases menos ilustradas, las que habitan en aquellas regiones incultas, seguirán por ahora siendo pasto del caciquismo. Es innegable también que aquellas otras colectividades, como los agricultores y las fracciones sociales que constituyen la clase media, serán también por ahora víctimas de su falta de cohesión y de espíritu de defensa; pero aun entre éstas habrá quienes se preocupen en lo sucesivo de lo que nada les importó hasta aquí, razón por la cual los elementos obreros, que se preocuparon de tener representaciones parlamentarias, se colocaron social y hasta culturalmente a mayor altura y con mejor beneficio que la clase media, que sigue siendo la víctima constante de atropellos y abandonos.

Otra de las positivas ventajas de la representación proporcional será indiscutiblemente la selección. Ninguna colectividad ha de ser tan enemiga de sus propios intereses, que elija a persona que no sepa o no quiera responder acertada y lealmente a la misión que se le confíe. Es posible, pues, que al Parlamento vayan los que deben ir, o por lo menos una parte importante de ellos, desplazando a los que nada son ni nada significan, que desgraciadamente hoy abarrotan los escaños.

Acercar de este tema interesantísimo, se ha abierto una encuesta en el diario «La Voz», a la que ya han concurrido con sus juicios el conde de Romanones, D. Antonio Maura y el conde de Bugallal, mostrándose los tres partidarios del sistema de la representación proporcional.

El costo de las elecciones, si esto prevalece, correrá de cuenta de los electores, y aún nos parecería muy acertado que cada uno de los gremios se encargase de pagar a su representante aquellos gastos forzosos que han explicado el establecimiento de las dietas, importantes hoy unos cuantos millones de pesetas.

afirman que el Sr. Izquierdo trató de quitarse la vida; pero como la herida parece contradecir esta declaración, pues en la región en que está situada la herida no parece la más indicada para ser producida por sí mismo.

Por lo misterioso del desarrollo del suceso, haremos cuantas gestiones sean precisas, y tendremos al corriente a nuestros lectores, hasta hallar la información veraz de lo sucedido.

La Policía y el Juzgado trabajan activamente para depurarlos.

Se trata de un crimen o de un suicidio?

A los lectores de EL MUNDO

El próximo lunes aparecerá en nuestro diario una sensacional sección que, por su originalidad, ha de ser del mayor agrado de nuestros lectores

Adquiera usted EL MUNDO y se convencerá.

Regreso del Rey

A última hora de la tarde regresó ayer a Madrid el Rey, procedente de la finca del duque de Peñaranda, donde ha pasado unos días.

Le acompañaba el marqués de Viana.

NOTICIAS DE BARCELONA

Los empleados municipales piden la suspensión del Ayuntamiento

BARCELONA.—En la Asamblea que celebrarán mañana la Asociación de empleados y obreros municipales, se dará cuenta de un documento en el que se pide de la suspensión del Ayuntamiento de Barcelona y la revisión por un delegado del Ministerio de la Gobernación de todos los concertos, empréstitos, subastas, compras, contratos, obras, concesiones y nombramientos hechos desde el año de 1919.

Los empleados municipales quieren con esto que no se les confunda con los concejales que faltaron a su deber, y creen que con esta justicia que demandan quedarán confundidos para siempre los que consideran a todos bajo el mismo nivel de honradez y honorabilidad.

Hallazgo de un cadáver

Dicen de Lérida que en Alentor ha sido hallado el cadáver de un hombre cuya identificación ha resultado imposible porque no llevaba en las ropas documento alguno y las facciones aparecían devoradas por las aves de rapiña. Como el cadáver no presentaba señales de violencia, se supone que se trata de un mendigo que murió de muerte natural.

Huelga parcial

Se han declarado en huelga la mayor parte de los obreros de una fábrica de tintes del pueblo de Rubí, por no haber reconocido el patrono al Sindicato Único ni acceder al aumento de una peseta en el jornal.

Un perro rabioso

En la barriada de Casa Antúnez un perro rabioso acometió esta tarde a mordiscos a otros perros y una cabra. Perseguido el can por los vecinos de dicha barriada, entre los que se produjo la natural alarma, fué muerto.

Los autores de unas hojas difamatorias, son enviados a los Tribunales

La Unión de Sindicatos Libres de Barcelona ha acordado llevar a los Tribunales a los autores de una hoja dirigida al vecindario del pueblo de Rubí, en la que se contienen conceptos calumniosos contra el secretario de aquella entidad, señor Laguna y Lliteras, atribuyéndole hechos falsos sobre una supuesta visita a aquella localidad.

El desfalco del Banco de Barcelona

El Juzgado continúa sus trabajos en la sumaria instruida contra el cajero de la Sección de Valores de la sucursal número 1 del Banco de Barcelona.

En el Banco continúan los trabajos de arqueo para conocer el total de lo desfalcado.

El juez y los oficiales criminalistas acuden diariamente a distintas entidades bancarias para comprobar los números de los títulos de la Deuda pública y poder definir la cantidad desfalcada.

Esta tarde estuvo el Juzgado en las oficinas del Crédit Lyonnais, donde parece se hicieron varias ventas de títulos procedentes del desfalco.

El embajador de Inglaterra El día 20 es esperado en esta capital

el embajador de Inglaterra, el cual marchará a Palma de Mallorca.

La colonia inglesa organiza un banquete en el Hotel Ritz.

Consejo de guerra

El sábado se reunirá en la Sala de Justicia del cuartel de Roger de Lauria, un Consejo de guerra para ver y fallar la causa contra el paisano José Berry López, procesado por supuesto delito de injurias al Ejército.

Contra la obcecación

El gobernador civil ha dado órdenes rigurosas a la Policía para que persiga las obscenidades que vienen cometiéndose en los «music-halls».

Pinceladas

Después de leer los sucesos políticos y los comentarios hechos alrededor de la situación planteada en la actualidad, que a tantos y tan heterogéneos problemas ha de dar solución adecuada, una gran perplejidad, que nace de la desorientación presente, ha quieto y confiado. Las informaciones de mella aun en el ánimo más trandee todos los periódicos acerca del actual momento político—que comparáramos con el proceso de una digestión orgánica—, nos sugiere la idea de que hoy la actualidad española es un verdadero pandemionium, una discusión encarnizada, en que cada contrincante quiere gritar más que su contrario, ahogando gritos con gritos, y hablando todos a la vez.

Hoy, leer un periódico al tanto de la última novedad política es casi traspasar el límite de la sensatez para internarse en la locura, separadas por cierta divisoria, delgada como el cabello más fino; si no se vuelve uno loco al leer noticias tan contradictorias, sembradas en todas las páginas, es que, sin duda, debemos estar ya acostumbrados de antaño a ver idéntico espectáculo entre los batidores de nuestro gran guiso político, pues lo que hoy ocurre bien sabemos que se ha repetido ante los mismos espectadores no hace mucho tiempo para que haya sido olvidado.

He leído, no sé en donde, que un maestro definía a sus discípulos el estado como una estrella errante que arrastraba tras de sí una cola de innumerables haces, cada uno de los cuales arrastra a su vez una materia de estudio. En el mismo símbolo encajaria hoy la definición de lo que es nuestra política: una estrella fugaz, en cuya cola innumerables problemas, abandonados a la inercia, huyen en vez de marchar a su solución.

Sabiendo esto, pues, no tenemos inconveniente en afirmar que esta clase de enfermedad es en la que está postrada España desde hace largo tiempo. Estamos en 1923; pero la desorientación de hoy es idéntica a la de 1902, 1912, etc.... Fechas luctuosas, que recuerdan hombres distintos y hechos iguales; que delatan medicamentos equivocados y una enfermedad inaceptable y crónica. Así, representamos el papel del viajero miedoso que prefiere detenerse en el camino a seguir adelante entre la sombra de lo desconocido.

Han pasado muchas figuras distintas por el escenario de nuestros ministerios; pero únicamente se recuerda la obra de sus equivocaciones, la única que supieron hacer, por cierto.

Pero la desorientación subsiste, se hace eterna, y los hombres pasan agrandando la úlcera y equivocando el diagnóstico. Los hombres cambian y el fracaso permanece; ¿hemos, por tanto, de creer en las palabras de Ortega y Gasset cuando dice que la Historia de España se desarrolla en medio de una fiebre desigual?

EN ALMERIA

Accidente del trabajo.—Imprudencia infantil

ALMERIA.—En las canteras de mármoles de Cobdar se desprendió una piedra de grandes dimensiones, que alcanzó al obrero Joaquín Losilla Martínez, de treinta y dos años, produciéndole heridas en la cabeza y en el pecho, a consecuencia de las que falleció a los pocos momentos.

Dicen de Sorbas que hallándose examinando una pistola con otro amigo, un niño de corta edad, se le disparó y mató a Andrés Pérez Ramírez, de trece años.

El retrato misterioso

Compre usted EL MUNDO todos los días, y en sus columnas encontrará una sensacional sección que ha de interesarle.

Información postal

Creación de un nuevo servicio

En los primeros días del corriente se ha inaugurado un nuevo servicio postal internacional con el nombre de «Venta de vales de respuesta», que tan gran utilidad ha de reportar al público en sus relaciones con el extranjero.

Crisis agrícola ¿Un Ministerio militar?

HUESCA.—En la villa de Langa, centro de la zona regable del Alto Aragón, se ha celebrado una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento, para entregar al alcalde una solicitud, en la que se le pide al Gobierno ampliación en el presupuesto de las obras de riegos del Alto Aragón mediante la concesión de un crédito extraordinario de tres millones, que permita emprender grandes obras para conjurar la crisis agrícola por que atraviesa la zona.

Después del Sindicato Agrícola, en sesión extraordinaria, acordó hacer un llamamiento para celebrar en Huesca una Asamblea extraordinaria, a fin de exponer la situación actual de las obras, casi paralizadas.

Se han cursado telegramas al jefe del Gobierno, al ministro de Fomento y al director de Obras públicas pidiendo la ampliación del presupuesto hasta 10 millones de pesetas y la apertura de las nuevas obras, especialmente el grandioso acueducto de Tardienta, para conjurar la crisis del trabajo y para que pronto sea un hecho el riego de la enorme zona.

El Ayuntamiento y el vecindario

La Comisión especial del pan

Reunióse ayer tarde la Comisión especial que entiende en todo cuanto concierne al problema del pan, estudiando éste a fondo.

Hubo varios que abogaron por municipalizar la fabricación de harinas y la elaboración y venta del pan.

Si así se aprobase en definitiva, habría un período de transición a base de concentrar la industria.

El alcalde quiere que se llegue a un dictamen que se discuta por el Ayuntamiento y que recaiga sobre él un acuerdo, que, sea el que fuere, será preferible a continuar en el actual estado de anarquía de la industria.

La Junta Central de Abastos

Esta Junta celebrará sesión el lunes próximo, y a ella asistirán como vocales los señores Cordero y Henche, representantes de la Unión general de Trabajadores, por ausencia del Sr. Largo Caballero, y del Sindicato de Artes Blancas, respectivamente.

Los patronos panaderos

En la reunión de ayer en el local de su Sindicato, acordaron los fabricantes de pan persistir en la actitud que vienen manteniendo.

Expusieron algunos que actualmente se vende pan con faltas en el peso, que oscilan entre 200 y 300 gramos, y que de las taponas clausuradas se sacan harinas y utensilios de trabajo con destino a las panaderías que funcionan.

El Sindicato de la Panadería ha hecho pública la siguiente nota:

«Primero. Que el gremio no ha tomado ni tomará actitud alguna de resistencia a los órdenes de la autoridad, toda vez que ha entregado sus fábricas al Ayuntamiento, cumpliendo sus mandatos, para que éste declare honradamente si se puede vender el pan al precio señalado, tomándose el tiempo que necesite para hacer tal declaración.

Segundo. Que es absolutamente falso, y tenemos el testimonio del delegado de la autoridad que asiste diariamente a nuestra Asamblea, que se tomen ni se piensen tomar acuerdos coactivos para con el gremio, ni para con los obreros, y si esta falsedad se ha cursado a los Tribunales, a su fallo nos sometemos; y Tercero. Que no perderemos la calma, aunque son muchos los perjuicios, porque el tiempo ha de dar la razón al que la tenga.»

Decomiso de pan

El teniente alcalde del distrito de la Inclusa ha decomisado mil kilos de pan llegados de Getafe, faltos de peso.

UN CRIMEN

VIGO.—Se ha desarrollado un sangriento suceso en un establecimiento de pescadería establecido en Puente Cabral.

José Rodríguez, al abrir la puerta para entrar, oyó ruido. Penetró decidido para ver quién estaba allí y vio a un hombre musculoso enmascarado. Pretendió entonces abalanzarse sobre él; pero el desconocido sacó un cuchillo de grandes dimensiones y le amenazó. Rodríguez dió voces de socorro, y entonces el enmascarado le hundió el cuchillo en el vientre y salió a la calle corriendo y se refugió en el monte próximo.

La Guardia civil pudo detenerle al poco tiempo. Se llama Fermín González Micón, y es licenciado de presidio.

Nosotros, cuya influencia es harto limitada, no bebemos en buenas fuentes, si por fuentes buenas y cristalinas entendemos esas cienagas llamadas ministerios y tertulias políticas.

Por eso no tiene algo de particular que fantaseemos a nuestro gusto y supongamos, sin fundamento seguramente, que al publicarse en «Ejército y Armada» las declaraciones del general Aguilera, un significado ministro, significó también por su odio a las instituciones armadas, se dirigiera airado al Sr. García Prieto, y le obligase, en la forma que estas cosas se obligan, a que declarara una crisis fulminante y total, o la rectificación total y fulminante de las susodichas declaraciones.

Y éstas fueron rectificadas. ¿Y por qué? Porque los militares, en su gran mayoría disciplinados, correctos y discretos, se asustaron ante el temor de ser llamados al Poder, temor que se fundaba probablemente en dos razones igualmente falsas, a nuestro humilde juicio. La primera, el respeto a la disciplina, el miedo a llegar hasta el fin; la segunda, la falta de preparación para resolver los gravísimos problemas que hay que solucionar con toda urgencia en nuestra Patria.

El respeto a una falsa disciplina, a esa disciplina que obliga a obedecer a sabiendas de que se va a lesionar a la Patria, fué quien hizo fracasar a las famosas Juntas de defensa, las cuales, por no llegar adonde debieron, por quedarse a mitad de camino, fracasaron ruidosamente. La desobediencia a esas órdenes valió a Daoiz y Velarde, primero, y a Pavía después, entrar resuelta y victoriosamente en el libro de la Historia; y esta indisciplina es la que ha motivado el triunfo colosal, formidable, de Musolini, en Italia.

Todo hay que sacrificarlo al bien de la Nación; hasta la disciplina, si no hay otro camino más recto.

Que la falta de preparación para desempeñar los militares los distintos ministerios haya sido otra de las causas del supuesto y patriótico aborto, nos parece cosa más ridícula y pueril todavía.

¿No desempeñó sin preparación alguna el conde de Coello de Portugal, y divinamente por cierto, un ministerio tan difícil y político como el de Gobernación? ¿No fué un ministro excelente D. Pascual Amat, y no lo hubiera sido y lo será Rodríguez de Viguera? ¿Haría mal papel en cualquier departamento el sabio e ilustre general Marvá? ¿No es un temor infantil creer que no se puedan encontrar ocho o diez militares que sustituyan con ventaja a los famosos ministros de la famosa Concentración liberal? ¿Es que entre ellos no habría uno más capacitado que el Sr. Alcalá Zamora para la cartera de Guerra o que el Sr. Chapaprieta para la de Trabajo, o que el Sr. Silvela para Marina y para la Comisaría Superior de Marruecos?

No se resuelven los conflictos soglayndolos o huyéndolos. Preguntad, si acaso lo dudáis, en Portugal y Grecia.

C. P.

Los esparteros se declaran en huelga

Tres mil obreros parados

MURCIA.—Se ha reproducido en Cieza la huelga planteada por los obreros de las fábricas de esparto.

El paro afecta a tres mil obreros. Estos han publicado un manifiesto diciendo que no volverán al trabajo mientras no se les aumente el 12 por 100 del jornal que les han rebajado los patronos.

La Coopeativa Industrial Espartera ha dicho que en vista del proceder de los majadores de esparto declarando el boicote a varias fábricas y abandonando el trabajo, ha acordado cerrar todas las fábricas por tiempo ilimitado.

En Sevilla

Dos torerillos heridos

SEVILLA.—Informan de Coria del Río que toreando unas reses del torero Algabeño en una dehesa de aquel pueblo, dos torerillos apodados «Carmonilla» y «Redondo», aquí no pudo esquivar el encuentro de una de las reses y recibió una tremenda cornada en la región inguinal. «Redondo», al ver en el suelo a su compañero, acudió al quite; pero también fué cogido por la res y volteado aparatadamente; sufrió varias lesiones y la fractura de una clavícula.

Como en la finca no había médico, las personas que asistieron a los heridos se limitaron a taponar las heridas, en tanto un hombre salió a caballo con dirección a Puebla del Río para solicitar los servicios de un facultativo.

Se sabe que «Carmonilla» se encuentra en grave estado.

TENNIS

Los campeonatos de Barcelona

Los resultados oficiales de los campeonatos del mundo en pista cubierta han sido los siguientes:

Prueba número 1, campeonato individual de caballero, D. H. Cochert; prueba número 2, segundo premio, D. J. E. Gilsbert; tercer premio, un juego fumador, al señor conde de Gomar; cuarto, una caja de tabacos, a D. Nicolás Mishu.

Prueba número 3, campeonato por parejas de caballeros, señores Cochert y Conites, campeones del mundo, copa del Ayuntamiento de Barcelona; segundo premio, señores Wagner y Rawings.

Prueba número 4, campeonato individual de señoras, Mc. Kane, campeona del mundo, copa de S. M. la Reina Victoria Eugenia; segundo premio, Mr. Beamish.

Prueba número 5, campeonato por parejas de señoras, primer premio, miss Mc. Kane y miss Beamish, campeonas del mundo, copas de la Mancomunidad de Cataluña; segundo premio, madame Golding y Bausart.

Prueba número 6, campeonato por parejas mixtas, primer premio, miss Mc. Kane-M. W. C. Crawley; segundo premio, miss Beamish-M. Gilsbert.

Prueba número 7, campeonato de consolación, único premio, Sr. Lacoste. Además de los premios anunciados se obsequió con una máquina de afeitar, de oro, a los caballeros vencedores.

AUTOMOVILISMO

Las grandes carreras alemanas

La Comisión de fabricantes de la Unión de la industria del automóvil, en Alemania, ha decidido tomar parte en 13 carreras y concursos en 1923. Estas pruebas serán organizadas por el Automóvil Club de Alemania (cinco pruebas), y las ocho restantes por la Asociación general de los Clubs de Automovilistas alemanes A. D. U. C. He aquí la lista:

Pruebas del Automóvil Club de Alemania

Gran premio de Alemania (10 mayo), en Grunewald, coches de menos de dos litros de cilindrada.

Premios de coches pequeños, de menos de cinco caballos, en el otoño, también en Grunewald.

Torneo automovilista de Baden-Baden (Automóvil Club de Bade).

Concurso de resistencia (Automóvil Club de Hesse).

Mitin automovilista y motociclista en el autódromo de Opel (A. C. de Hesse).

Pruebas de la A. D. U. C.

Carrera del Imperio, en junio, internacional (tres días de camino) y una prueba de velocidad.

Carrera de coches pequeños, internacional, en el otoño, para coches industriales hasta seis caballos.

Prueba Gabelbach, nacional, en junio, con carrera en cuesta para camionetas, hasta seis HP.

La vuelta del Eifel (Trofeo Turista alemán), prueba de resistencia y de velocidad para camiones hasta 20 HP. (en junio o septiembre).

Prueba del Harz, en mayo o junio, para camiones de todas las categorías (resistencia).

Concurso de las Montañas de Silesia, en agosto, de resistencia, con pruebas en cuesta (abierta solamente a los socios de la A. D. U. C. y del Cartell-Club).

Carrera en cuesta en la Baviera del Sur (a fijar por la A. D. U. C.).

Carrera en Saxe, en junio, con pruebas en cuesta y de velocidad (para camiones de todas categorías) abierta a los miembros de la A. D. U. C. y del Cartell-Club.

Del pasado conflicto

Las responsabilidades en Correos

El ministro de la Gobernación, señor duque de Almodóvar, y el director general de Correos y Telégrafos, Sr. Pérez Crespo, han puesto de verdad manos en la gran obra de reorganizar los servicios postales, comenzando por la depuración de las responsabilidades que motivaron el conflicto de Correos, y siguiendo por los tremedados que se adquirieron en la tramitación de tan enojosa cuestión.

El Gobierno del Sr. Sánchez Guerra disolvió el Cuerpo de Correos sin utilizar siquiera los recursos legales que le ofrecían las leyes y reglamentos con que el Gobierno del Sr. Maura, sin ir más lejos, logró vencer la última huelga de Telégrafos, de carácter tan eminentemente político.

El Gobierno del Sr. Sánchez Guerra persiguió a los que, por informes nada ciertos, según se afirma, hicieron aparecer como responsables o instigadores del conflicto.

Una readmisión poco acertada en el personal, según dicen, dejó en la calle a funcionarios de expediente inmaculado y hasta opuestos siempre a toda acción de rebeldía.

Pero lo cierto es que, hasta ahora, nadie se había ocupado de fiscalizar la gestión, digna de todo encomio y recompensa, si fué buena, de los señores Rivero y Salevera, únicos adictos a la acción de aquel Gobierno.

Y esto sería, quizás, político, pero no justo.

El ser incondicional a la causa del orden y de la disciplina social no da, no puede dar carta blanca para dejar sin responder a cargos perfectamente concretos y determinados en el Reglamento para el régimen y servicio de Correos.

Y esta parece ser la actuación del señor Pérez Crespo en estos días, pues revista tan prestigiosa como «Crónica de Correos», de la que es fundador el actual subdirector general de Correos, dice lo siguiente:

«Corre de boca en boca entre los funcionarios de Correos que prestan servicio en Madrid, que D. Luis María Rivero

ha recusado a todos los individuos del Cuerpo para intervenir en los expedientes formados por extravío de objetos durante la huelga, y que ha presentado una instancia solicitando se defina su situación en el Escalafón, de la que ha recurrido al señor ministro de la Gobernación, en vista de que se demoraba la resolución de la primera.

Al primer extremo, los funcionarios llamados a intervenir en los expedientes por extravío de correspondencia durante la huelga han respondido con toda dignidad, apartándose de señalar responsabilidades y dejando que las depure el que no puede ser recusable. Es un caso de delicadeza personal y colectivo y no hemos de ser nosotros quienes regateemos los aplausos que tan sólidamente han sido ganados.

La segunda petición va encaminada a que se le ponga en el Escalafón en el primer lugar, saltando de jefe de Negociado de primera clase a jefe de Administración de primera, y esto no es deducción hipotética nuestra, porque el interesado no se recata en decirlo públicamente.

La pretensión del Sr. Rivero no puede ni debe prosperar por oponerse a ella toda la legislación española, y merece comentarios que las circunstancias nos vedan hacer, pero que nuestros lectores suplirán conforme a sus principios de ética y de compañerismo.

En cuanto al Sr. Salevera, algo también de que no queremos hacernos eco llega a nosotros hoy.

Sabíamos que la recaudación de muchos miles, quizás millones de pesetas, los que aparecen entregados por los ex huelguistas, sin que haya podido comprobarse el curso dado a esta correspondencia asegura a; sabíamos que el Tribunal de Cuentas no había aprobado unas presentadas por gastos de aquellos días por los mismos funcionarios adictos a la actuación de aquel Gabinete; sabíamos que por el administrador del Correo Central, por aquel entonces, se había hecho entrega, sin poder justificar su inversión, de cerca de 4.000 pesetas de sobrante de la consignación de gastos de oficio (cosa rara, pues, desde hace años, nada más que a este funcionario le sobró consignación en los dos meses que estuvo al frente de aquella oficina).

Hasta que el Sr. Pérez Crespo se encargó de la Dirección general de Correos y Telégrafos, nadie se ha ocupado de deshacer, o por lo menos «procurar deshacer» tales entuertos.

Esta es la manera de que se pueden defender el principio de autoridad y los prestigios del Poder.

Y viendo esto, ¿habrá aún quien dude de que el actual Gobierno exigirá las responsabilidades de todo y por todo, caiga quien caiga...?

VEREDARIOS

ALMERIA: D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. AVILES: D. Alejandro González García, Arco de la Cámara. (Ultramarinos.) BARCELONA: Señor Hijo de D. José Vidal y Rivas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2; plaza del Borne, 8. IDEM: D. Manuel Urrutia, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10, primero. BILBAO: Viuda de Miguel Hormaechea, Bidebarrieta, 2. IDEM: D. Pablo Tapia, Santa María, 17. CACERES: D. Manuel García, Alfonso XIII, número 4. CADIZ: D. José Serrano de la Jara, Antonio López, 3. CANGAS DE ONIS: D. Graciano Fernández, (Cereales y ultramarinos.) CIUDAD REAL: D. Diego Pizarroso, calle de Castelar, 15. (Hotel Pizarroso.) CORDOBA: D. Miguel Ortega Ruiz, Duque de Hornachuelos, 14 duplicado. IDEM: D. Esteban Gómez Mateo, plaza de Sagasta, 1. CORUNA: D. Justo Navarro, Santa Catalina, 1. FERROL (EL): D. Rafael Lamas, Sánchez Barcáiztegui, núm. 1. GRANADA: D. Luis Aguado Gómez, calle de Santiago, 16. HUELVA: D. Valeriano Giordia, Concepción, número 12. HUESCA: D. Vicente Atarés, Coso Bajo, número 10 (fábrica de chocolate). JAEN: Señores Hijos de Joaquín Porras, Barnabé Soriano, 2 (confitería). JEREZ DE LA FRONTERA: D. Luis de Cala y Aguirre, Conocedores, 14. LINARES: D. Antonio Córdoba, Agua, 7. (La Estrella Oriental.) MADRID: Señoras hijas de D. Baldomero García («High-Life») Carrera de San Jerónimo, 14. IDEM: D. J. Pocaistain, Príncipe, 13. IDEM: D. Adrián Álvarez, Barquillo, 3 (ultramarinos). IDEM: Señores hijos de Ripoll, Puerta del Sol, núm. 8. (La Mallorquina.) IDEM: D. Francisco de Cos, conde de Xi-

VINOS TINTOS De las bodegas en ELCIEGO (Alava) DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR (La más alta recompensa concedida a los vinos tintos extranjeros) Exposición de Bruselas de 1910.—GRAN PREMIO Id. de Buenos Aires de 1910.—GRAN PREMIO DE HONOR



PEDIDOS.—Para precios y condiciones dirigirse al administrador, Mr. G. Dubos, por Cenicero, Elciego (Alava), o al soperador de la Casa, Cuesta de Santo Domingo, 5, Madrid. PAGOS.—Al contado, al hacer el pedido, en letra a ocho días vista, sobre Madrid.

DEPOSITOS EN ESPAÑA

ALMERIA: D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. AVILES: D. Alejandro González García, Arco de la Cámara. (Ultramarinos.) BARCELONA: Señor Hijo de D. José Vidal y Rivas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2; plaza del Borne, 8. IDEM: D. Manuel Urrutia, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10, primero. BILBAO: Viuda de Miguel Hormaechea, Bidebarrieta, 2. IDEM: D. Pablo Tapia, Santa María, 17. CACERES: D. Manuel García, Alfonso XIII, número 4. CADIZ: D. José Serrano de la Jara, Antonio López, 3. CANGAS DE ONIS: D. Graciano Fernández, (Cereales y ultramarinos.) CIUDAD REAL: D. Diego Pizarroso, calle de Castelar, 15. (Hotel Pizarroso.) CORDOBA: D. Miguel Ortega Ruiz, Duque de Hornachuelos, 14 duplicado. IDEM: D. Esteban Gómez Mateo, plaza de Sagasta, 1. CORUNA: D. Justo Navarro, Santa Catalina, 1. FERROL (EL): D. Rafael Lamas, Sánchez Barcáiztegui, núm. 1. GRANADA: D. Luis Aguado Gómez, calle de Santiago, 16. HUELVA: D. Valeriano Giordia, Concepción, número 12. HUESCA: D. Vicente Atarés, Coso Bajo, número 10 (fábrica de chocolate). JAEN: Señores Hijos de Joaquín Porras, Barnabé Soriano, 2 (confitería). JEREZ DE LA FRONTERA: D. Luis de Cala y Aguirre, Conocedores, 14. LINARES: D. Antonio Córdoba, Agua, 7. (La Estrella Oriental.) MADRID: Señoras hijas de D. Baldomero García («High-Life») Carrera de San Jerónimo, 14. IDEM: D. J. Pocaistain, Príncipe, 13. IDEM: D. Adrián Álvarez, Barquillo, 3 (ultramarinos). IDEM: Señores hijos de Ripoll, Puerta del Sol, núm. 8. (La Mallorquina.) IDEM: D. Francisco de Cos, conde de Xi-

ADVERTENCIAS.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etc. y en el plomo que sellará la malla de alambre que envuelve a la botella y a la media botella. En las etiquetas y en los corchos va marcado el año del vino. Todos los envases se envían precintados.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES

Se admiten las botellas y medias botellas vacías, abonando al consumidor 0,60 por la botella y 0,50 por la media botella, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta a la botella y a la media botella. Fíjense muy especialmente en nuestra MARCA CONCEDIDA

Homenaje a Echevarrieta

Le nombran presidente de El Sitio

BILBAO 15.—A las ocho de esta noche, con grandísima concurrencia de socios, se ha celebrado en la Sociedad El Sitio la Junta extraordinaria para nombrar presidente honorario a D. Horacio Echevarrieta, por su labor patriótica y altruista en la intervención que ha tenido en el rescate de los prisioneros.

Se leyó la proposición de la Junta y fué aceptada por aclamación. Se acordó comunicarle por telégrafo el nombramiento.

BELLAS ARTES

Exposición de pintura

Hoy viernes, a las seis de la tarde, se inaugurará en el salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes (plaza de las Cortes, 4), la Exposición de pintura de la Sociedad Artística y Literaria de Cataluña.

La entrada será pública los días sucesivos, de cinco de la tarde a ocho de la noche.

BIBLIOGRAFIA

«Observaciones de un andariego en Panamá», por J. M. Blázquez de Pedro. Es una colección de artículos, crónicas y conferencias publicados en diferentes periódicos de Panamá y de otros países de América y de España, que su autor ha tenido un acierto en reunir, porque merecían mayor vida que la efímera de la Prensa periódica.

El Sr. Blázquez de Pedro se descubre en ellos como un escritor muy dueño de su pluma y como un pensador que acertaba siempre a poner en sus escritos más ligeras una nota interesante y digna de recordación.

Ayuntamiento de Madrid

Fué asistido en la Casa de Socorro, ingresando en el hospital Provincial.

José de Simón, Vicente Rosello, Fernando Valencia Díaz y Antonio Romero Borrego, fueron detenidos en el baile de la Zarzuela, por riña y armar un gran escándalo.

En el baile de la Zarzuela fué detenido Enrique Fernández Rodríguez por romper el uniforme al guardia 671 y maltratar de obra a José Gímez Fernández.

En la calle del Títor fueron detenidos, por riña, Manuel Álvarez, de veintidós años, y Alejandro Martín Capa, de diez y nueve.

En el teatro de la Zarzuela fué detenido Miguel Rodríguez Bastos, de veinticinco años, sin domicilio, por riña y promover un gran escándalo.

El retrato misterioso

Compre usted EL MUNDO todos los días, y en sus columnas encontrará una sensacional sección que ha de interesarle.

Vida militar

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos para el ascenso el teniente coronel de Infantería D. Ramón Sotomayo y el capellán mayor D. Fernando Solanilla.

Situaciones.—Se declara de reemplazo por enfermo al teniente de Infantería D. Manuel Romano y al músico mayor D. Narciso Beltrán, y se concede la vuelta al servicio activo al capitán de Infantería D. Germán Clemente, al teniente D. Gabino Iglesias y al músico mayor D. Emilio Borrás.

Matrimonios.—Se conceden Reales licencias para contraer matrimonio al capitán de Ingenieros D. José Sánchez Ruiz.

Gratificaciones.—Se concede la de efectividad a los capitanes de Ingenieros D. Antonio Montañán, D. Emilio Ayala y D. Daniel Delgado.

Concursos.—Se anuncia concurso para proveer una plaza de teniente ayudante de profesor en la Academia de Caballería, y otro para proveer una vacante de teniente de Caballería que existe en la Sección de Sembrantes de Trujillo, destacada del depósito de la primera zona pecuaria.

Destinos.—Se dispone que el capitán de Infantería D. Andrés Fuentes Pérez cause baja en el grupo de Fuerzas Regulares de Tetuán.

Sueldos.—Se concede el sueldo de capitán y el de teniente, respectivamente, a los guardias alabarderos don Ramón Cuadra y D. Antonio Muñoz.

Nombramiento.—Ha sido nombrado auxiliar de Oficinas de tercera clase del personal del material de Artillería el sargento aspirante D. Juan Quintana.

Suboficiales y sargentos.—Asciende a suboficial el sargento de Infantería D. Julio Pinedo Gracia.

Se desestima instancia del suboficial de Infantería D. Agapito Fuentes, en situación de reserva, que solicita reintegro en filas y el destino a Regulares de Ceuta.

Se conceden Reales licencias para contraer matrimonio a los sargentos de Infantería D. José Castro Vázquez y D. Pedro González, y al de Ingenieros D. Francisco Cámara.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Mañana sábado, a las diez y el domingo, a las tres y a las diez LOS TRES ULTIMOS BAILES DE LA TEMPORADA ¡Mande reservar su palco!

NOTICIAS

La Real Academia Nacional de Medicina celebrará sesión lleraria el sábado próximo, día 17, a las seis y media de la tarde, continuando la discusión sobre «Ideas antiguas y modernas acerca del tratamiento de los aneurismas». Tienen pedida la palabra los Sres. Simonena, Espina y Huertas.

Después el Sr. Marañón presentará su comunicación sobre el «Reumatismo de origen dentario». Hablará acerca de «La técnica del psicoanálisis como instrumento terapéutico», el señor Fernández Sanz.

Tiene presentada una comunicación sobre «Complicaciones post-operatorias gastro-intestinales. Casos clínicos», el Sr. Recasens, y otra con proyecciones el Dr. Pittaluga, que trata de la «Significación diagnóstica de los pleocariocitos y el proceso cariosquísico de los granulocitos neutrófilos». Acerca de «Un caso de tuberculosis pulmonar» (con proyecciones), hablará el Sr. Codina, y el Sr. Lafara sobre «Las enfermedades micelónicas y su anatomía patológica».

La entrada es pública.

Banco de España.—Desde el día 15 del corriente, se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 5 por 100, de vencimiento de dicho día, a los portadores de talones de facturas de la Dirección general del ramo, que a continuación se indican: Hasta el núm. 750, los de intereses de la Emisión de 1917.

Hasta el núm. 15, los de títulos amortizados de la Emisión de 1917.

Hasta el núm. 525, los de intereses de la Emisión de 1920.

Hasta el núm. 25, los de títulos amortizados de la Emisión de 1920.

Los correspondientes a los números sucesivos, se pagarán a medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores, a los que los tengan depositados en este Banco. Madrid, 13 de Febrero de 1923.—El Secretario general, O. Blanco-Reco.

Price. -- Beneficio y despedida de los cuatro Derkas

El martes terminaron su brillante actuación en este teatro estos notables artistas, que forman un número de variedades muy original y de gran atracción.

La numerosa concurrencia que asistió al espectáculo tributó a «Los Derkas» muchos aplausos, haciéndoles una ruidosa manifestación de simpatía, y muy especialmente a Manuel Derkas, que es un barítono de bonita y extensa voz, que domina con gran escuela, y, además, un formidable imitador de artistas.

Un estudio concienzudo de la voz, de los movimientos, de todas las gracias femeninas le permite hacer imitaciones sorprendentes de las más conocidas cancionistas, sin caer en aquellas chocarrerías con que algunos otros artistas tratan de alcanzar el aplauso.

Raquel Meller, La Goya, las más célebres «estrellas» de las variedades, hallan en Derka un espejo. No puede hacerse nada mejor. Y unido a esto, la voz de un buen cantante, de un admirable cantante, que ocuparía un puesto de honor entre los buenos barítonos españoles.

Anoche en el «raconteo» de «Leónelo», de la zarzuela «La canción del olvido», y en la lección de canto, en la que hace una maravillosa imitación, fué ovacionado ruidosamente.

Al final, el público les tributó una cariñosa despedida, de la que guardarán grato recuerdo.

«Los Derkas» se proponen ahora recorrer algunas capitales de provincias, antes de marchar a América, donde les aguardan provechosos contratos.

«Riri»

En el teatro Pereda, de Santander, donde tan brillante temporada está realizando la compañía Meliá-Cibrián, se ha estrenado con buen éxito la comedia «Riri».

La obra dió ocasión a Pepita Meliá para lucir de nuevo su talento y sus admirables aptitudes escénicas. La notable comediante compuso de un modo insuperable el tipo delicioso y pintoresco de la protagonista, y consiguió uno de sus más legítimos triunfos.

Los demás actores, especialmente Carmen Collado, Juan Calvo y Emilio González, dieron interpretación adecuada a los personajes respectivos.

La presentación escénica mereció muchos elogios.

La compañía de Ramón Gatuellas

Dentro de pocos días marchará a provincias la notable compañía dramática que dirige el primer actor Ramón Gatuellas, y en la que figura la bellísima primera actriz Blanquita Jiménez (hasta hace poco del teatro Rey Alfonso).

Gatuellas recorrerá los teatros de Salamanca, Gran Kursaal, de San Sebastián, en cuya capital ha trabajado este mismo año con gran éxito; Pamplona, Valencia y Zaragoza.

Entre otros importantes elementos figuran el primer actor cómico José López Alonso; María Santoncha, primera actriz de carácter; Marina Puig. El galán cómico, hasta hace poco de Thuillier, Máximo Fernández; José Ráez, Angel Béjar y otros.

En Salamanca se estrenará el mismo día que en Lara, de Madrid, la comedia de Linares Rivas, «La mala ley», estrenándose después el drama en tres actos, de Mayral y Anguita, «En el llano».

Esta compañía lleva la exclusiva de los estrenos «El campeón», «Di que eres tío», «El abogado», obras traducidas por Joaquín Belda, Alberti y López Alarcón, y que han sido los tres grandes éxitos del año en París.

«La Virgen del Cabarete», de Gímez de Miguel; «Mi compañero el ladrón», y «Agapito se divierte», de Fernández Lepina; «Quién mató», de Luis Oliva.

Seguramente a últimos de mayo vendrá la compañía al Español para estrenar «Mala madre», de Antón del Olmet, y «En el llano».

Del extranjero

Periódicos prohibidos en Irlanda

LONDRES 14.—Las autoridades del Estado libre de Irlanda han prohibido la circulación en territorio irlandés del «Daily Mail» y «Morning Post», con motivo de la publicación en dichos diarios de ciertas informaciones que han desagradado a las autoridades militares de Dublín.

Finanzas alemanas

BERLIN 14.—En diversos círculos de esta capital circula el rumor de que la acción emprendida por el Banco del Imperio con el fin de mejorar la cotización del marco ha originado un conflicto entre el Gobierno del Imperio y los directores del Reichsbank.

Como es sabido, el Gobierno pidió a dicho establecimiento de crédito que lanzara al mercado 300 millones de marcos oro con el indicado fin, habiendo declarado los directores, señores Havenstein y von Clavenap que esta operación sólo serviría para aventurar sin utilidad alguna los últimos recursos del Banco de Imperio, llegando, según se dice, a presentar su dimisión.

Ello no obstante, el Gobierno ha mantenido su petición.

Viaje del presidente Ebert

BERLIN 14.—El presidente del Imperio, Sr. Ebert, ha visitado las poblaciones de Carlsruhe, Mannheim y Darmstadt, conversando detenidamente con las personalidades de más relieve de las mismas.

«Sindicato de Publicidad» —Barbieri &

D...
Data...
Se o...
Desc...
ener...
ME...
deta...
Dar-I...
En...
segur...
cesa, ...
do po...
sidad...
La...
siguie...
Migue...
gento...
tinez...
del c...
Las...
lerosa...
auxili...
El e...
do hoy...
tación...
Se h...
ciones...
Saíd, ...
lencia...
noved...
Las...
reconc...
sando...
trater...
La...
recon...
El r...
Hern...
Cor...
del ca...
traci...
cidos...
Aza...
Aye...
pacho...
des Ab...
de Maz...
tensa...
El co...
Sr. Mo...
de Hid...
necen...
El e...
celebra...
musical...
la Instit...
de los e...
asistiro...
En la...
unos me...
hiriendo...
este últi...
CADI...
el capitá...
rándole...
EI S...
CADI...
y a bord...
llegó el...
Acomp...
han llega...
mares y...
que se as...
Los vi...
director...
Mañanz...
Ho...
Cier...
ellas...
bañ...
cen...
gran...
mód...
ra fa...
de p...
carta...
es...
COCI...
Nota...
El ex gob...
marqués...
do con un...
heral de...
en Marruecos...
Entre los...
del partido...

De Marruecos

Detalles de la agresión de Dar-Drius. Se efectúan convoyes sin novedad. Desembriamiento de concentraciones enemigas.—Revista de posiciones.—Notas varias

MELILLA 14.—Se conocen nuevos detalles de la agresión al campamento de Dar-Drius.

En dicha posición prestaba se vicio de seguridad fuerzas del batallón de la Princesa, cuando fué inopinadamente atacado por el enemigo, oculto en las sinuosidades del terreno.

La descarga enemiga nos causó las siguientes bajas: Muerto, el capitán don Miguel Sancho García. Herido, el sargento José Egea, el cabo Isidoro Martínez y el soldado Diego Segarra, todos del citado batallón.

Las tropas repelieron la agresión valerosamente; otras fuerzas salieron en su auxilio.

El entierro del capitán se ha verificado hoy, constituyendo una gran manifestación de duelo.

Se han efectuado convoyes a las posiciones avanzadas del sector de Beni-Said, por el batallón de Valencia. Regresaron a Dar-Quebdani sin novedad.

Las fuerzas del «gum» realizaron un reconocimiento sobre Ben Azugaj, regresando a la zawiya del Hach Amar sin contratiempos.

La Policía indígena ha efectuado otro reconocimiento en la línea del Kert.

El cantinero agredido ayer en la carretera de Batel a Drius se llama Luis Hernández.

Confidencias que acaban de recibirse del campo aseguran que existen concentraciones enemigas en los lugares conocidos por los Kelatchas, M'Talza y Tizzi-Azza.

Ayer, a mediodía, estuvieron en el despacho del jefe del Estado Mayor los caudales Abd-el-Kader y Amarusen y el jefe de Mazza, Mizian, celebrando una extensa conferencia.

El coronel del regimiento de Cerinola, Sr. Morales, ha revisado las posiciones de Hidum, Ismoar y Sammar, que guardan las tropas del citado regimiento.

En el hospital de la Cruz Roja se ha celebrado una brillante fiesta teatral y musical en honor de las enfermeras de la Institución, llamadas de la Caridad, y de los ex prisioneros enfermos. Al acto asistieron distinguidas damas.

En la carretera de Batel a Dar Drius, unos merodeadores hicieron un disparo, hiriendo a un cantinero que se dirigía a este último punto.

El aviador García Peña
CADIZ 14.—Ha regresado de Madrid el capitán aviador García Peña, preparando sus amigos diversos agasajos.

El Sr. Echevarría en Cádiz

CADIZ 15.—Procedente de Algeciras, y a bordo de su yate «Cosme y Jacinta», llegó el Sr. Echevarría con su familia.

Acompañando a los ilustres viajeros han llegado también el marqués de Palomares y un moro que viste a la europea, que se asegura es Dris-Ben-Said.

Los viajeros vinieron a bordo con el director de los astilleros gaditanos.

Mañana continúan su viaje a Málaga.

Hotel París MADRID

Ciento veinte habitaciones, muchas de ellas con cuarto de baño, calefacción central. Hotel de gran confort y precios módicos, especial para familia. Restaurant de primer orden, a la carta y a precios fijos especialidad en COCINA ESPAÑOLA

Notas de sociedad

El martes de Carnaval se celebró un baile de máscaras en casa de los señores de Sol, en el que las lindas amigas de su bella hija Gloria, graciosamente ataviadas con típicos trajes, se divertieron a placer.

Recordamos a las Sras. condesa de Limpas, Brech, Vda. de Ruano, Carcer, M. Machuca, Delgado, Caraciolo, Izquierdo, Gil de León y Ordóñez, Señoras de Fith, Balbás, Giménez, Gil de León, Elizaga, Caraciolo, Rivas, Barranco, Delgado, Pastor, V. Machuca, Corcho, Oliver, Cobos, López Navarro, Murillo, Figueroa, Toca, Urech, Pallette, Ojeda, Ruano, Carcer y otras muchas.

El ex gobernador civil de Madrid marqués de Selva Alegre, ha obsequiado con un almuerzo al secretario general de la Alta Comisaría de España en Marruecos, Sr. López Ferrer.

Entre los invitados figuraba el jefe del partido liberal-conservador, señor

Sánchez Guerra; el ex ministro señor Matos, el Sr. Amézua y el ex subsecretario de la Presidencia Sr. Marfil.

—El embajador de España en Bélgica, marqués de Villalobar, saldrá hoy para Bruselas.

—Según las últimas noticias recibidas de Roma, se ha agravado en su enfermedad la anciana madre del nuncio apostólico en Madrid, que reside en un pueblecito cercano a aquella capital.

Con este triste motivo ha salido para Italia monseñor Tedeschini.

Hacemos votos por la rápida mejoría de la paciente.

—Para el mes de abril se anuncia la boda de la señorita de Maroto y Pérez del Pulgar, hija de los marqueses de Santo Domingo, con el oficial de la Escolta Real primogénito de los duques de la Vega.

—Después de pasar unos días en esta corte, han marchado a París los marqueses de Casa Valdés.

—Los condes de la Maza, que han pasado una temporada en sus posesiones de Morón, han regresado a esta capital.

—Los condes de Santa Coloma marcharán uno de estos días a Sevilla, donde permanecerán una temporada.

Por los Ministerios

El ministro de Estado recibió ayer mañana la visita de los embajadores de Alemania, Francia e Italia, con quienes conferenció separadamente.

La entrevista con el representante alemán versó sobre la prórroga del «modus vivendi» con aquel país, que expira el próximo día 28.

También estuvo en el Ministerio, despidiéndose del Sr. Alba, nuestro embajador en Bruselas, marqués de Villalobar, que esta noche se propone emprender el viaje de regreso a su destino.

El retrato misterioso

Industriales, comerciantes, obreros, profesionales, todos, compad «EL MUNDO», y en sus columnas os encontraréis con una sensacional sección, que por su originalidad ha de causaros gran sorpresa.

Postales catalanas

Los vocales del canal de Llobregat.— Campaña antiparlamentaria de los comunistas.—Revisión de un proceso

BARCELONA 14.—En las elecciones que se celebrarán el próximo domingo para proveer dos vacantes de vocales del canal de Llobregat habrá lucha política.

Los elementos de la Lliga presentarán al Sr. Urriach, y los de la Unión Monárquica al barón de Rivelles y a D. José Antonio de Torrent.

Los comunistas han acordado no presentar candidatos en las próximas elecciones. Aconsejarán a sus correligionarios que voten con papeletas en blanco, y emprenderán una activa campaña en las barriadas obreras para hacer público el criterio antiparlamentarista del partido.

Para el viernes próximo está anunciada la revisión del proceso por muerte de Arcadio Arquer, ocurrida en Tarrasa. La era varios de los procesados el fiscal pide doce años y un día de presidio.

Glorias literarias

Centenario de Ernesto Renán

Ya está acordado el programa para la conmemoración en París del centenario de Renán. El martes, 27 del corriente, se dará un almuerzo al cual serán invitadas distinguidas personalidades extranjeras.

El día 28 se celebrará en la Sorbona una solemne ceremonia, que será presidida por el Sr. Millerand.

Pronunciarán discursos, entre otras personalidades, los Sres. Croiset, administrador del Colegio de Francia; Barrés, de la Academia Francesa, y León Berard, ministro de Instrucción pública.

El día 1 de marzo habrá recepción privada en el Colegio de Francia.

En el Senado se ha presentado una proposición firmada por más de ochenta senadores pidiendo al Gobierno que tome la iniciativa para trasladar las cenizas de Ernesto Renán al panteón.

Bolivia quiere tener puertos

SANTIAGO DE CHILE 15.—El ministro de Bolivia, Sr. Jaimes Freyre, puso hoy en manos del ministro chileno Sr. Izquierdo la respuesta de Bolivia a la nota en que Chile se niega a modificar el Tratado de 1904.

No se conocen los términos de la nota boliviana; pero créese que insistirá en su primera petición de reforma del Tratado, con el fin de obtener salida al mar.

Se anticipa que la réplica de Chile será en sentido negativo, y la Prensa de Santiago presiente que se enfriarán con este motivo las relaciones entre Chile y Bolivia.

La situación es delicada.

El Tratado de 1904

Un venimiento
BERLIN 15.—Mañana vence la primera serie de Bonos del Tesoro emitidos por Alemania a cuenta de las reparaciones y destinados a Bélgica.

Una nota oficiosa dice que el Banco del Imperio ha trasladado al Banco de Inglaterra, con objeto de hacer efectivo ese vencimiento, 46 millones de marcos oro en divisas extranjeras; pero sin echar mano por ello de su reserva de divisas extranjeras u oro en lingotes.

El incidente de Kraschofel
BERLIN 15.—El Gobierno francés ha

LA SALUD ES LA VIDA
Es provecho de ella, exija V. siempre LAS LEGITIMAS
PASTILLAS VALDA
que no pueden venderse más que EN CAJAS DE PTAS 1.75 CON EL NOMBRE VALDA EN LA TAPA.
Si lo propusieren a V. OTRO REMEDIO MEJOR, OTRO REMEDIO TAN EFICAZ, OTRO REMEDIO MAS BARATO Esté V. persuadido que no le interesa NO HAY COSA QUE EQUIVALGA A LAS PASTILLAS VALDA
Poco sobre todo TENGA CUIDADO de emplear LAS LEGITIMAS que son sólo las que SE VENDEN EN CAJAS que llevan el nombre VALDA

Fórmula 1
Membrol 0.002
Escapitol 0.0025
Amazul-Gaika

EL PROBLEMA DE LAS REPARACIONES

Los banqueros de Gelsenkirchen detenidos por no pagar las multas

Pánico financiero en Berlín

El incidente de Gelsenkirchen.—Banqueros os detienen
BERLIN 15.—Noticias procedentes de Gelsenkirchen dicen que el Municipio se ha negado en absoluto a pagar la multa que le fué impuesta por las autoridades francesas, consistente en cien millones de marcos, y como castigo por el atentado de que fueron víctimas dos gendarmes franceses por parte de la Policía alemana de dicha población.

A consecuencia de esta negativa rotunda, las autoridades francesas han ordenado la detención de los principales banqueros de aquella ciudad.

La presión francobelga
MAGUNCIA 15.—El Gobierno local y los funcionarios alemanes continúan ejerciendo presión y organizando la resistencia a las autoridades de ocupación; pero éstas logran estorbar sus propósitos e impedir la propaganda con la detención y las expulsiones de los agitadores.

Las medidas de prohibición aplicadas energicamente en la cuenca del Ruhr y en Renania comienzan a inquietar seriamente en los Circuitos industriales alemanes, que van viendo ya el género de presión que la ocupación francobelga puede ejercer sobre ellos.

Detenciones.—A oscuras
DUSSELDORF 15.—Hasta las seis de la tarde se habían practicado 32 detenciones en Gelsenkirchen.

La ocupación del Centro eléctrico de Essen privará de luz a los hoteles, y si la supresión es insuficiente, privará de luz a la población entera, excepción hecha de los hospitales y de los servicios públicos y de las minas.

Comentarios alemanes del discurso del primer ministro inglés
BERLIN 15.—El tono general de los comentarios al debate de la Cámara de los Comunes es pesimista.

El discurso de Bonar Law se interpreta como una prueba de que el Gobierno británico no piensa de momento tomar posición activa contra la política de fuerza que practica Francia.

En cierto sentido se compara la neutralidad benévola de Inglaterra con la neutralidad de los Estados Unidos respecto de Alemania en los primeros años de la guerra mundial.

Se esperaba que en el Parlamento británico resonara la condenación más severa para la acción de Francia en el Ruhr.

Se comenta la unanimidad con que todos los oradores de la Cámara inglesa han calificado de perjudicial y peligrosa para Europa entera la actual política francesa y se reconoce la dificultad para Inglaterra de proceder de otro modo.

Las izquierdas subrayan la leve sombra de esperanza de intervención de Inglaterra que hay en la última parte del discurso de Bonar Law.

El periódico «Vorwaerts» aconseja al Gobierno que, sin ceder de la actual resistencia, haga todo lo posible por allanar el camino de dicha intervención.

Un venimiento
BERLIN 15.—Mañana vence la primera serie de Bonos del Tesoro emitidos por Alemania a cuenta de las reparaciones y destinados a Bélgica.

Una nota oficiosa dice que el Banco del Imperio ha trasladado al Banco de Inglaterra, con objeto de hacer efectivo ese vencimiento, 46 millones de marcos oro en divisas extranjeras; pero sin echar mano por ello de su reserva de divisas extranjeras u oro en lingotes.

El incidente de Kraschofel
BERLIN 15.—El Gobierno francés ha

contestado a la nota en que el Gobierno alemán se quejaba por haber sido herido el día 25 de enero próximo pasado en Kirschenfeld un obrero alemán por un centinela francés.

En su contestación, el Gobierno de París manifiesta que de la encuesta realizada sobre lo ocurrido resulta que el soldado francés cumplió con su deber al disparar sobre un individuo que, a pesar de las tres intimaciones de reglamento, seguía avanzando hacia él.

Además—añade—, el haber sido encontrado un revólver precisamente en el sitio donde cayó herido el individuo de referencia, justifica a todas luces la conducta del centinela.

Pánico bursátil
BERLIN 15.—El Banco del Imperio ha seguido lanzando hoy al mercado una cantidad bastante crecida en divisas extranjeras, produciéndose con este motivo un pánico bursátil, el cual ha tenido por consecuencia una baja de ocho a diez mil marcos por ciento, en muchos valores, y hasta de 40.000 por 100 en algunos.

En los Centros financieros calculan que las divisas extranjeras vendidas en esta forma estos días por el Banco del Imperio representan unos 30 millones de marcos oro.

Autoridad alemana expulsada
ESSEN 15.—El subprefecto alemán de Offenburg ha sido detenido y expulsado a consecuencia de la resistencia metódica que venía ejerciendo contra las autoridades de ocupación.

La Comisión de Reparaciones
PARIS 15.—La Comisión de Reparaciones, en sesión celebrada hoy, ha fijado el programa de las entregas de ázoe y simientes de patatas que Alemania ha de hacer efectivas por todo el año de 1923.

Una estadística
DUSSELDORF 15.—Desde hace un mes se han suprimido 85 periódicos, en territorio ocupado, por un período que varía de quince días a un mes.

Se ha prohibido la venta en territorio ocupado de 28 periódicos
En cuanto a las expulsiones de funcionarios y otras personalidades, su número es de 278.

Lo que cuesta un comentario desagradable
BERLIN 15.—Un ingeniero checoslovaco, llamado Reimann, leía ante la fachada de un periódico los despachos tendenciosos del Ruhr, y los comentó en frase muy moesta para los alemanes.

La Policía se apoderó de él, y ha sido multado en 15 millones de marcos, por injurias al pueblo alemán.

El Gabinete alemán.—Llamamiento los significativos
BERLIN 15.—A causa de la gravedad de las circunstancias, todas las noches se reúne el Consejo de ministros; pero, en contra de lo acostumbrado, no se comunica ninguna nota a la salida.

El Gabinete alemán estimula a sus compatriotas a la resistencia, y manifiesta sus temores de que estable un movimiento que él no sería capaz de dominar.

Es significativo que la Prensa publique todos estos días llamamientos a la calma y aconsejando al público que no se deje llevar por movimientos violentos, que, en último término, harían el juego a los franceses.

El viaje del ministro de Obras públicas
LONDRES 15.—El Sr. Le Trocquer y el general Payor han llegado esta tarde a Londres.

El Sr. Trocquer será recibido mañana en Downing Street por Bonar Law.

En algunos Circuitos políticos ingleses

se cree firmemente que el viaje a Londres del Sr. Le Trocquer tiene por causa el discurso pronunciado ayer en la Cámara de los Comunes por el Sr. Bonar Law.

La supresión de trenes en Alemania
BERLIN 15.—El ministro alemán de Negocios Extranjeros ha contestado a la nota francesa de 31 de enero relativa a la supresión del rápido París-Varsovia y Berlín-Riga.

En la respuesta se dice que las dificultades producidas por la ocupación del Ruhr han obligado a la Administración alemana de ferrocarriles a suprimir alrededor del 40 por 100 de los rápidos, y que esta supresión se aplica, en primer lugar, a los trenes de lujo, que suelen llevar un pequeño número de viajeros.

Por último, se afirma que, cuando las circunstancias lo permitan, los trenes serán restablecidos.

Un discurso del embajador francés en Londres
LONDRES 15.—El conde de Saint-Aulaire, embajador de Francia en Londres, ha justificado hoy ante la Cámara de Comercio de Birmingham la política francesa en lo que se refiere a las reparaciones.

«Después de cuatro años de paciencia ejemplar—dijo—, Francia no ha recibido nada de Alemania, sino que ha tenido que anticipar miles de millones.

Es escandaloso que Francia se vea obligada a convertirse en banquera de su agresor.

Francia ha pensado que los magnates alemanes se habían burlado suficientemente de ella y que había llegado el momento de hacerles pagar las cargas a que quieren sustraerse.

«¿Cómo puede sospecharse que Francia tiene deseos de conquista? No ha cesado de pedir a los aliados que se asocien a su política en el Ruhr.

No tengo necesidad de decir que un puesto al lado de Francia ha quedado libre para la Gran Bretaña.»

Inquietud en Offenbach
FRANCFORT 15.—Empieza a manifestarse cierta inquietud en los círculos industriales de Offenbach, donde están empleados más de 26.000 obreros, y donde se teme la falta de carbón por causa de la ocupación del Ruhr.

Las fábricas de gas acaban de anunciar que no tienen reservas más que para tres semanas.

En los Estados Unidos.—Discursos favorables a la actitud de Francia
NUEVA YORK 15.—Con motivo de celebrarse el aniversario de Lincoln, ha tenido ayer lugar un gran banquete en el National Republican Club.

El general Clarence Edwards, comandante que fué de la división norteamericana que estuvo en Francia durante la guerra, pronunció un discurso proclamando que la acción ejercida actualmente por Francia en la cuenca del Ruhr la encuentra plena y perfectamente justificada.

Criticó al pacifismo de los Estados Unidos, que, a juicio del orador, constituye un grave peligro para el país.

A continuación denunció la escandalosa propaganda que realiza Alemania en el territorio de los Estados Unidos y expresó su esperanza de ver a Francia «apretar los tornillos» a Alemania para que restituya cuanto arrebató.

El general Edwards declaró asimismo que si Francia solicitaba los buenos oficios de los Estados Unidos debía accederse a su demanda, y concluyó diciendo que el Ejército francés debe permanecer en el Ruhr hasta que Alemania haya pagado el último céntimo de lo que debe.

Manifestaciones de Edison
NUEVA YORK 15.—Con motivo de celebrar el 76 aniversario de su nacimiento, el célebre inventor Thomas Alva Edison ha hecho hoy declaraciones a varios representantes de la Prensa acerca de los acontecimientos que en la actualidad se desarrollan en Europa.

El Sr. Edison dijo: «Apruebo completamente la política que en el momento actual está practicando Francia, pues no era posible en manera alguna que permaneciera inactiva en vista del fracaso de las Conferencias que han tenido lugar sucesivamente. Francia se ha visto obligada y en el deber de pasar de las palabras a la acción.

Los franceses están realizando ahora sencillamente una operación de negocios, y no existe el más pequeño motivo para inquietarse por ello.»

Lo que dice el senador Cox
NUEVA YORK 15.—El Sr. Cox, ex candidato a la Presidencia de los Estados Unidos, ha declarado que éstos han cometido el más grave error que registra la Historia al retirar las tropas de Alemania.

En la Prusia oriental
Los rebeldes de Memel se niegan a reconocer el nuevo Gobierno

LONDRES 15.—Telegrafían de Riga a «The Times» anunciando que los jefes de los insurgentes de Memel se han negado a reconocer el nuevo Gobierno constituido por los representantes de los aliados, y por tanto a disolver el Gobierno que ellos constituyeron.

Ayer llegó a Memel un importante destacamento de voluntarios.

El principal jefe de la insurrección, Simónis, ha exigido la retirada del Comisario francés.

Vida en Palacio

La Reina Doña Victoria no abandonó ayer mañana sus habitaciones particulares ni recibió audiencia alguna.

La Reina Doña María Cristina fué complimentada por los condes de Gimeno y el Sr. Polo de Bernabé y señora.

La Princesa de Salm-Salm, acompañada de su hija la Princesa Rosa María, dió ayer mañana un paseo a pie por la población.

Por noticias recibidas ayer mañana a primera hora en Palacio, el Rey propónase abandonar la finca de los duques de Peñaranda, en la provincia de Cáceres, donde ha pasado estos días, a las dos de la tarde.

La cuestión de Oriente

No ha existido el «ultimátum», dice Kemal bajá

PARIS 15.—El Gobierno británico ha accedido, lo mismo que el francés, a concertar por vía diplomática las condiciones en que los navios aliados podrán permanecer en la bahía de Esmirna.

Las negociaciones se celebrarán en Constantinopla entre los Altos Comisarios aliados y el representante del Gobierno turco. Italia participará también en ellas.

Declaraciones de Kemal bajá
ESMIRNA 15.—Kemal bajá ha declarado en una entrevista que las medidas dictadas acerca de los navios de guerra aliados no han tenido por causa el fracaso de las negociaciones de Lausana.

Esta decisión fué adoptada en el mes de diciembre. Kemal bajá no tuvo conocimiento de los incidentes de Lausana hasta después de la ruptura, y se extraña de que hayan sido desmesuradamente exagerados. Nunca se ha tratado de ultimátum y no es de temer ningún conflicto.

La explotación de bosques en Asia Menor
ANGORA 15.—El Ministerio de Hacienda acordó hace algún tiempo invitar a las Sociedades extranjeras a explotar los bosques del Asia Menor.

Están entabladas ya negociaciones en tal sentido con algunas Sociedades.

El cierre de los puertos.—Medida de precaución
LONDRES 15.—El periódico «Yeni gün», de Angora, anuncia que el Gobierno no ha acordado mantener su decisión concerniente al cierre de los puertos de Esmirna e Ismid.

Las autoridades de Andrinópolis han ordenado que todos los ancianos, mujeres y niños residentes en dicha ciudad la abandonen sin demora, fundándose para ello en que de llegar a producirse disturbios sería Andrinópolis la que más habría de sufrir sus consecuencias.

La importación de harinas, prohibida
ANGORA 15.—El Gobierno ha prohibido la importación de harinas en Ismid.

Otra exigencia turca
LONDRES 15.—Según informaciones de Constantinopla que publica un periódico inglés, el Gobierno de Angora ha dado órdenes a las autoridades turcas para que obliguen a todas las Compañías privadas a emplear la lengua turca en todas las transacciones locales.

Las Compañías que no lo hagan serán clausuradas mientras persistan en su negativa.

La Liga de Naciones

Lord Balfour, dimite

LONDRES 15.—La «Pall Mall Gazette» dice que lord Balfour cesará muy pronto de representar a la Gran Bretaña en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Lord Balfour estima que, como no forma ya parte del Gobierno, no es él el más calificado para representar a Inglaterra en dicho Consejo.

Lord Balfour será reemplazado por Mac Neill, secretario del Foreign Office.

Entre Alava y Guipúzcoa

Nueva línea telefónica

SAN SEBASTIAN 14.—Esta mañana, a las ocho, salieron en varios automóviles para el alto de Ariabán el vicepresidente de la Diputación, el gobernador civil, el ingeniero jefe de la línea urbana de Teléfonos, el jefe de Telégrafos y otras personas, con objeto de asistir a la inauguración de la nueva línea inter-regional telefónica Alava-Guipúzcoa. En dicho centro se reunieron los expedicionarios con los representantes de Alava, entre los que figuraba el gobernador civil y el jefe de Telégrafos.

El arcipreste de Vergara bendijo el poste de entronque de las líneas en la división de las provincias, y acto seguido se inauguró la línea. El gobernador civil habló con el director de Comunicaciones, y las autoridades de San Sebastián y Vitoria hablaron con distintos pueblos de las respectivas provincias.

De la vida política España en Marruecos Bambalinas y telones

Reunión en la Presidencia

El presidente del Consejo, el ministro de la Guerra y el Comisario Superior se reunieron por la noche en la Presidencia. Al final asistió el ministro de Fomento.

A este propósito dice hoy «ABC»: «Paralelamente con esta reunión, que no vacilamos en considerar interesantísima, tomó consistencia el rumor de que había surgido en el Gobierno una dificultad de índole política que puede resolverse inmediatamente, pero que si persiste, aunque sea en plazo muy breve, pondrá al Ministerio en grave trance.

Desde hace tiempo conocíamos el origen de la dificultad que se refiere a la penetración y paralelismo de los departamentos que más directamente se relacionan con el problema de Marruecos. Se planteó a poco de ser nombrado Comisario Superior civil, y no se exteriorizó por deberes de patriotismo y porque la gestión sobre el rescate de los cautivos primero, y el conflicto militar después, pesaron mucho en el ánimo de quien debía formular la oportuna queja. Además, la interinidad de la Comisaría Superior aplazó el planteamiento del conflicto.

Desde ayer, nombrado el Comisario efectivo, resurgence, probada documentalmente, la cuestión, que ya conocía el marqués de Alhucemas.

El incidente puede resolverse en seguida; pero si no tiene solución inmediata determinará un estado de cosas irreparable.

Con los antecedentes que por distintas referencias tentamos hemos podido asignar extraordinario interés a la reunión de anoche en la Presidencia.

Rectificación

El director de Prisiones ha dicho que carece de fundamento la noticia publicada en un diario acerca de un desfalco de 60.000 duros en Prisiones.

El director ha pedido datos al periódico aludido para saber en qué fundaba tan grave denuncia.

Presidencia

El marqués de Alhucemas, al recibirnos hoy, a la hora de costumbre, nos manifestó que se habían firmado los decretos admitiendo la dimisión del cargo de Alto Comisario al Sr. Villanueva, y nombrando para sustituirle al Sr. Silveira.

También ha sido nombrado ministro de Marina el comandante general de la escuadra, vicealmirante D. Juan Bautista Aznar, que actualmente se encuentra en Cartagena.

Mañana se celebrará Consejo, a las cinco y media, al que se espera que asistirá el conde de Romanones, que ya se encuentra muy mejorado.

El Sr. Silveira marchará a Marruecos el jueves próximo, y claro es que antes celebrará detenidas conferencias con el presidente del Consejo y con los ministros de la Guerra y Estado.

Lo que dice el ministro de la Guerra

Esta tarde comunicó el Sr. Alcalá Zamora a los periodistas encargados de la información en el Ministerio de la Guerra que es inexacto haya recibido carta o telegrama ni cosa que se le parezca del general Lössada acerca de supuestas actitudes del Ejército de África.

Dió también que no se había firmado el decreto nombrando al general Vives comandante general de Melilla, ni disposición alguna, porque no había despatchado esta semana con el Rey por encontrarse ausente el Monarca.

El malestar del Ejército en África

Aunque el jefe del Gobierno y algunos ministros se empeñan en negar que el Ejército de África ha hecho saber al ministro de la Guerra de una manera terminante su malestar por hechos de todos conocidos, se asegura que el comandante general de Melilla ha protestado de lo ocurrido con el rescate de los prisioneros y de las campañas de algunos periódicos ministeriales contra el Ejército; y que el Sr. Alcalá Zamora ha contestado a la comunicación referida con algunos con-

ceptos que oportuna y taquígraficamente facilitó no ha muchos días a los informadores de Guerra.

El Consejo Superior de Fomento

Ayer se reunió el Consejo Superior de Fomento, bajo la presidencia del Sr. Ortúño. Se dió lectura de la ponencia de la Comisión permanente, relativa al cumplimiento del art. 32 de la ley de Presupuestos, acerca de la supresión y modificación de granjas agrícolas y campos de experimentación; en esta ponencia se proponen 19 conclusiones, de acuerdo con los informes de los inspectores de la Junta consultiva agronómica.

Se suscitó un amplio debate, que se circunscibió a las Escuelas de peritos agrícolas, y se acordó lo propuesto por la Comisión permanente.

En sucesivas reuniones se discutirá la totalidad de la ponencia.

Las elecciones

Se asegura que el Gobierno tiene ya acordada definitivamente la fecha de las elecciones de diputados a Cortes. Como el decreto de disolución no habrá de publicarse hasta la segunda quincena de marzo, se ha señalado el día 29 de abril para las elecciones.

Uno de estos días se reunirán los señores conde de Romanones, Alvarez (don Melquiades), Alba y el ministro de Gobernación, para ocuparse de la candidatura ministerial por Madrid.

El conde de Romanones

Se encuentra fuertemente acatarrado y guarda cama el señor conde de Romanones.

El ministro de Instrucción pública, señor Salvatella, estuvo ayer tarde en la Presidencia del Consejo, para dar cuenta al señor marqués de Alhucemas de la indisposición del ministro de Gracia y Justicia y de que, por prescripción facultativa, permanecerá en cama todo el día de hoy.

Una conferencia del Sr. Gasset

El ministro de Fomento, Sr. Gasset, dará esta tarde, a las seis, en el Instituto de Ingenieros Civiles, una conferencia sobre el tema «La enseñanza y la política de los ingenieros».

Noticia rectificada

El ministro de la Guerra negó anoche de un modo rotundo cierta información que habla de un telegrama enviado por el general Lössada en el que éste da cuenta al Gobierno del estado de ánimo de la guarnición de Melilla.

Nuestro embajador en Bélgica

En el expreso marchará esta noche con dirección a París y Bruselas el embajador de España en Bélgica, marqués de Villalobar.

El nuevo Alto Comisario

El nuevo Comisario, Sr. Silveira, recibió ayer mañana en su despacho del Ministerio de Marina muchas visitas de amigos que acudieron a felicitarle por su designación para la Comisaría de Marruecos.

A mediodía fué al domicilio del señor Villanueva, con quien prosiguió su conversación acerca del problema marroquí.

Por la tarde conferenció con el ministro de Estado, Sr. Alba, y después con el ministro de la Guerra.

Se acentúa la creencia de que el secretario de la Alta Comisaría, Sr. López Ferrer, no volverá a Marruecos.

El Sr. Alba designado candidato agrario

En una asamblea de agricultores zamoranos se ha tomado el acuerdo de proponer al Sr. Alba su presentación como candidato agrario por la capital en las próximas elecciones de diputados. Todos coincidieron en no designar candidato si, como parece, el ministro de Estado acude a su presentación.

En dicha asamblea se hicieron grandes alabanzas a la campaña que en favor de la agricultura viene sosteniendo el ilustre castellano, desde ya hace bastantes años. Todos coincidieron en que no podría encontrarse representante más genuino de sus intereses agrarios.

Parte oficial del Ministerio de la Guerra

El de ayer, día 15, dice así: «Zona oriental.—Ayer fué hostilizada la avanzadilla Tizzi-Alma con bastante tiroteado por parte del enemigo, llegando algunos de ellos hasta cerca de las alambradas, resultando ligeramente contusionado el teniente de Ingenieros Cimarro y el soldado del mismo Cuerpo Claudio Gómez, siendo batido por nuestra parte el enemigo por un disparo de cañón de la posición Norte y por ametralladoras, fusilería y granadas de mano desde la de Tizzi-Alma.

Han quedado terminados los trabajos de refuerzo del parapeto de la posición Benítez y la construcción del depósito de agua de la misma.

Fuerzas de «gum» efectuaron reconocimiento en dirección a Dar-Azujaj, deteniendo a cuatro indígenas indocumentados y recogiendo una carabina Mauser.

Fuerzas de Policía también efectuaron un reconocimiento en el Kert, hacia Midar, regresando sin novedad.

Han llegado a la plaza, en virtud del plan de descanso ordenado, los batallones de Guadalajara, Albuera y Burgos, una batería del grupo a caballo, otra del tercero de montaña, una compañía del cuarto regimiento de Zapadores, la compañía expedicionaria de la quinta Comandancia de Intendencia y la ambulancia de montaña de la cuarta Comandancia de Sanidad Militar.

Escuadrilla de servicio reconoció con detenimiento el trayecto entre el zoco Telata de Slef y el nacimiento del río Kert, no viéndose las concentraciones observadas anteriormente.

Zona occidental.—Sin novedad en el territorio.

En favor del Protectorado

MELILLA.—Algunos grupos enemigos han vuelto a hostilizar nuevamente la posición de Tizzi-Azza, en el collado de dicho nombre.

Nuestros soldados repelieron el ataque, que se prolongó largo rato. Resultó contuso un oficial de Ingenieros.

Licenciamiento y repatriación

MELILLA.—Se han circularo las órdenes para que el licenciamiento comience el día 20.

Ese día embarcarán los reclutas licenciados pertenecientes a las regiones primera, segunda y séptima; el día 21, los que pertenecen a la tercera, cuarta y quinta; el día 2 de marzo, los de la octava, y el día 3, los de la sexta.

Los mismos barcos traerán los nuevos reclutas.

Concurso de aparatos

Ayer por la tarde continuaron en el Aeródromo de Cuatro Vientos las pruebas del concurso organizado por el Ministerio de la Guerra para la adquisición de aparatos destinados a la Aviación militar española.

Ante las autoridades militares y numeroso público se elevaron los siguientes aparatos:

Uno rápido «Hispano», que ha realizado bonifimos vuelos, parando la hélice a la altura de 1.000 a 1.500 metros, y tomando tierra muy bien.

El aparato «Miempot» realizó vuelos de acrobacia, parando la hélice y tomando tierra lo mismo que el anterior.

El aparato rápido «Havilland» ha realizado grandes vuelos como aparato de

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

A las once de la mañana, bajo la presidencia del alcalde, se abre la sesión.

Después de la aprobación del acta, el Sr. Cordero insiste en que no se autoricen más obras para el Metropolitano, sin informes de los técnicos municipales.

La Feria de Mue tras

Se aprueba una moción de la Alcaldía relativa a la celebración de una Feria de Muestras en los terrenos del Hipódromo, adaptados a la prolongación de la Castellana, que se denominará Gran Avenida Ibero Americana, solicitando el concurso del Gobierno.

Expediente a celadores de Mercados

Se discute un dictamen pidiendo se repongan en sus cargos a dos celadores de Mercados, a los cuales no se les pudo probar transgresión alguna.

El Extrarradio

Se discute ampliamente una proposición del Sr. Sáinz de los Terreros interesando la adopción de acuerdos para la pronta ejecución de la urbanización de las afueras de Madrid.

Intervienen los señores Cordero, Sáinz de los Terreros y García Cortés, declarando que la realización de estas obras resolvería la gran crisis de trabajo del ramo de construcción.

El Sr. Saborit dice que no se pueden perder los beneficios de la ley de Casas baratas, que terminan en 28 de junio de este año, y culpa de negligencia a los alcaldes anteriores. Se muestra partidario de un empréstito extraordinario para atender a esta gran necesidad.

El alcalde dice que el lunes, por la mañana, se reunirá la Comisión que entiende de este asunto de Casas baratas.

A Comisión pasan los proyectos de Presupuesto del ejercicio 1923-24 del Interior y del Ensanche.

reconocimiento, haciendo buenas toma-

de tierra. El «Farman Gollat», de bombardeo, con dos motores, realizó excelentes vuelos, tomando tierra muy bien.

Y, por último, el aparato «Spat» hizo vuelos de acrobacia y bastantes virajes, tanto de izquierda como de derecha. Estuvo muy bien.

Todos los pilotos fueron muy aplaudidos por el público, que salió satisfechísimo de las pruebas realizadas.

Un telegrama del sargento Basallo

La duquesa de la Victoria ha recibido el siguiente telegrama:

«En este momento que se celebra función honor ex prisioneros en hospital Cruz Roja, organizada por dignísimas damas, religiosas y personal, permítame que, en nombre de todos los prisioneros, le exprese la inmensa gratitud que hacia esa noble Institución sienten y que jamás olvidan.

Hablaremos a nuestras madres de que al llegar a Melilla nos encontramos con otras que, con sublime caridad y abnegación, devolvieron a nuestros cuerpos la salud perdida, y a nuestras almas la fuerza necesaria para bendecir a Dios y a la noble Institución que tan dignamente representa.

Permítame que, arrodillado, bese sus manos.—Francisco Basallo.»

Las bajas en la Legión

Ayer publicó el «Diario Oficial» de Guerra una Real orden disponiendo que el artículo séptimo del Real decreto de 1.º de diciembre de 1920 se entienda ampliado a los jefes y oficiales destinados en el Tercio de Extranjeros, por lo que respecta a su baja en el mismo, a propuesta del comandante general de Ceuta o a petición de los interesados.

Captura del teniente Sanz

MELILLA.—Se han recibido noticias de haber sido detenido en Orán el teniente que hace unos días se fugó del fuerte de María Cristina, donde estaba preso por hallarse incurso en responsabilidad por encontrarse en la posición de Sammar cuando ésta se rindió durante los sucesos de julio de 1921.

Se supone que el teniente Sanz será traído a Melilla.

El general Navarro

Se asegura que mañana sábado llegará a Madrid, procedente de Melilla, el general Navarro, para quien parece que no resulta cargo alguno de gravedad por los sucesos de julio de 1921.

Lo que dice un hijo del general Navarro

Ha llegado a Madrid un hijo del general Navarro, quien ha referido que su padre no ha recibido citación alguna del Consejo Supremo de Guerra y Marina, ni sabe cuándo se incurrirá la sumaria que le afecta.

El general Navarro, durante el cautiverio, no supo nada referente a los cargos que se le formulan en el expediente Picasso, ni tuvo conocimiento del estado de opinión formado en España en orden a las responsabilidades. En las cartas familiares se le ocultó siempre lo que sucedía y cuantos periódicos consignaban hechos o apreciaciones relativos a su actuación fueron detenidos.

Asegura que su padre conserva ordenados todos sus papeles, y confía en que podrá exculparse totalmente, como también pretende que se le pida declaración, para hacer revelaciones de importancia.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Inclán trata del asunto de la extracción de arenas del río Manzanares. Explica de qué modo la concesión de privilegios ha gravado el metro cúbico de arena desde el año 1919 del precio de cinco pesetas hasta 15 que viene costando, y excita al Ayuntamiento para que llame la atención del ministro de Fomento y la concesión sea nula.

El Sr. Cordero pregunta de qué modo se podrá echar abajo ese monopolio.

El alcalde contesta que antes necesita tener a la vista la Real orden del señor Gasset.

El Sr. Colom Cardany explica que la concesión no es ni puede ser exclusiva; así puede el Ayuntamiento solicitar otra concesión análoga.

El alcalde dice que así se hará.

Coches de lujo que no pagan

El Sr. Rodríguez dice que ha denunciado cómo existen en Madrid más de 200 coches y automóviles de lujo, que no pagan derechos al Municipio.

Anuncia que acusará a los investigadores si no cumplen con su deber y corrijen su conducta en breve plazo.

Los señores Cordero, Sáinz de los Terreros y Alvarez Arranz, discuten sobre el emplazamiento de la Casa de Socorro sucursal del distrito de Palacio.

(Este asunto provoca varios incidentes.)

La minoría maurista pide que se contuya en sitio distinto al acordado.

Se levanta la sesión a los dos y diez minutos.

El retrato misterioso

Industriales, comerciantes, obreros, profesionales, todos, comprad «EL MUNDO», y en sus columnas os encontraréis con una sensacional sección, que por su originalidad ha de causaros gran sorpresa.

EN ESLAVA

«Los gorrones del Prado», original de Vidal y Planas

Comencemos diciendo que la obra que con este título estrenó anoche la compañía del teatro Eslava, de la que es autor el Sr. Vidal y Planas, no agradó al público.

A ello contribuyeron varios factores, siendo el principal de todos la falta de un cauce por el que se habría deslizado con más firmeza y mayor teatralidad el asunto, cuya espiritualidad no puede ser más real ni más noble y generosa.

«¿Quién no ha visto, muy de mañana, en los bancos del Prado, a esos pequeños gorrones, más ansiosos de calor que de trigo, que duermen acurrucados, con el pensamiento puesto en el aire y la esperanza en un porvenir más negro que la noche que le sirvió de manto?»

«La vida de estos pequeñuelos es muy interesante, muy intensa, muy dada a producir una emoción fuerte. El Sr. Vidal y Planas no acertó a dar al cuadro todo su colorido, y de aquí el adverso fallo del público.

La interpretación, nada dejó que desease, así como la presentación escénica.

Teatros de Madrid

Funciones para hoy

Español.—A las diez y cuarto, Cristalina (grandioso éxito).

Princesa.—Empresa Fraga.—Compañía Pinedo-Ballester.—A las seis, Manolita la peque y La montería. A las diez y cuarto, Manolita la peque y La montería (suceso extraordinario).

Rey Alfonso.—A las diez y media, Mi prima está loca. A las diez y media, De corazón a corazón.

Los planes del ministro de Hacienda

Saneario tributario.—Los subalternos.—Los gastos.—El crédito público. Los nuevos presupuestos.—Marruecos

El ministro de Hacienda, Sr. Pedregal, ha hecho a un periódico de la mañana unas extensas declaraciones sobre los planes que tiene para desarrollar al frente de su departamento el credo político-tributario de la concentración.

Refiérese en sus declaraciones el señor Pedregal al saneamiento de la Hacienda, manifestando en primer término que él no es abogado ni consejero de ninguna Empresa; cree que hay exceso de empleados, porque las amortizaciones no se cumplen, antes, por el contrario, se crean nuevos funcionarios, y aludiendo al pleito de los subalternos, dice que sucede lo que siempre ha ocurrido con estas cuestiones de personal, que si se accede en justicia de una demanda comienzan a brotar derechos semejantes, y el problema se complica. Eso ocurre con los subalternos, pues dictada una disposición en justo beneficio de tan humildes clases, ahora aparecen por todas partes, no ordenanzas, sino ordenanzas porteros, escribientes-porteros y ¡hasta curas-porteros!

Hay que reducir los gastos para aliviar al contribuyente. No podemos quedarnos de la marcha de la recaudación; pero sucede que los ingresos se han calculado algo alegremente, y así, entre los previstos y los realizados habrá una diferencia desfavorable.

La contribución por utilidades promete para más adelante satisfactorios resultados. Nos esforzamos por ahora por incluir en ella a los médicos, a los abogados, a los agentes de Bolsa y a otros profesionales. La ley del Timbre acusa una baja considerable.

Para suplir la insuficiencia de los recursos supartidario de otorgar preferencia al crédito público, porque los fondos se mantienen en una cotización satisfactoria.

He dirigido una circular a los demás ministros, invitándolos a que en los presupuestos parciales que formulen para la prórroga del presupuesto general, reduzcan lo lo posible los gastos.

El presupuesto de Guerra, a todas luces desproporcionado, hay que reducirlo a sus justos límites. Con la implantación del régimen civil se reducirán los gastos; pero no en las proporciones que algunos creen, pues hemos de mantener elementos indígenas bien dotados, para que el régimen civil sea obra eficaz.

Habla, por último, el ministro del auxilio a las industrias, cuya ley se propone modificar, y de la cotización monetaria, que se propone orientar en el sentido ya conocido a base de las Cámaras compensadoras.

En Alicante

Anarquistas y sindicalistas

ALICANTE.—El sindicalista Carbó desarrolló en la Casa del Pueblo su anunciada conferencia en descargo de las acusaciones formuladas contra la Federación Nacional del Trabajo, en un hoja que publicó el grupo anarquista local Espartaco.

La hoja anarquista negaba a la Confederación el derecho a dirigir a los obreros, y añadía que éstos, siempre esclavos, ahora lo eran de los desamparados que dirigen la organización.

Carbó dijo que el grupo Espartaco dejó desamparados siempre a los obreros huelguistas, y en cambio invirtió los fondos de la recaudación en subvenciones y propagandas.

Comedia.—Compañía cómico dramática.

A las diez y media, S. S. S.

Reina Victoria.—A las seis (especial), «Roma se convierte» A las diez y media (especial), El príncipe Carnaval.

Lara.—A las seis y cuarto (popular), Yo quiero tener un hijo y Dora la Cordobesa. A las diez y cuarto (popular), El madrigal de la cumbre y Dora la Cordobesa.

Gómeo.—A las seis, Viva el alcalde y Marie Brizard. A las diez y media, La princesa Olalá (estreno).

Corvantes.—Compañía Mercedes Pérez de Vargas.—A las seis y diez y media, La hora de cada día (éxito extraordinario).

Imperial.—A las seis y diez y media, La república de la broma. A las diez y media, El director es un pez.

Eslava.—Catalina Barceña.—A las seis, El grillo del hogar. A las diez y media, Los gorrones del Prado.

Princesa.—Compañía Prado-Chicote.—A las seis (popular), Noche de ronda y Les Durand. A las diez y cuarto (popular), Los chicos de la escuela y Les Durand.

Martin.—A las seis y cuarto, Gabinete modelo. A las siete y media, La hora bonita. A las diez y media (doble), ¡Presente! armas! (estreno) y El regalo de boda.

Nove a dies.—A las seis (popular-sencillo), Las perversas. A las siete y cuartos (popular-sencillo), ¡Cocheo... a Novedades! A las diez y tres cuartos (corriente-sencillo), La castiza. A las once y tres cuartos (corriente-sencillo), La tamboriera.

Fuencarral.—Gran compañía lírica española.—A las seis, El lego de San Pablo. A las diez y cuarto, La cara de Dios.

Za Zuela.—A las diez, gran baile de máscaras. Tres tandas, tres trajes.

Circo Americano.—(Antiguo Frontón Central, Plaza del Carmen y calle de Teatín).—A las seis y diez y cuarto, La mejor compañía europea. Éxito nunca conocido de las grandes atracciones Collins, ocht Andrews, Charlot Rivells, Mlle. Dots, Cardinale y la originalísima troupe Evelinas. Sigue continúa con los «dovras» ases Pippo, Siefert, Pompoli y Teddy. Silla 2,30; general, una peseta.

Maravillas.—A las cinco y media (beneficencia); a las diez y media, Elisa Herrero, La Freya, Elena Ruiz, Graciela con sus pupas, Misguett, Maxly, Los osos comediantes, Mercedes, y Kasper.

Atacó a los autores de la hoja, y como pidió la controversia, calificó de cobardía la falta de valor para aceptar la discusión.

Un grupo de anarquistas pidió la lectura de la hoja, y se promovió un incidente, en el que intervino el auditorio.

Los anarquistas se retiraron, coaccionados por la mayoría.

DE MUSICA

Concierto de Dagmara Renina en el Conservatorio

Si esta gran cantante no fuera una artista ya consagrada en los principales teatros de Europa, diríamos que ayer lo fué en el concierto del Conservatorio.

El público allí congregado se componía de profesores de la casa o que libremente ejercen su profesión, artistas y estudiantes que aspiran a serlo y buenos aficionados, todos, como es natural, convenientemente preparados para juzgar con conocimiento de causa; en una palabra, un público capaz de hacer temblar a la artista más segura de su arte, con juicio formado de cómo debe ser la imposición y cómo y cuándo puede llamarse perfecta la emisión; esto, en términos generales, que particularizando, en cada una de las 20 composiciones que le escuchamos, como público preparado, es indudable que tendría su criterio respecto a la manera de interpretarlas, y por esto, difícil de conseguir con el un aplauso unánime.

En el Conservatorio ni puede ni debe pensarse en galanferías ni condescendencias; la artista que como tal se presenta ante un auditorio que bien podemos llamar docto, ya sabe que el aplauso no lo ha de conseguir gratuitamente, y éste fué el gran triunfo de Dagmara Renina, pues el aplauso que se le tributó, no sólo fué unánime, sino entusiasta.

Ocuparnos en particular de las composiciones que allí ejecutó sería tarea para la que necesitaríamos un espacio de que no disponemos. Es prodigioso una artista que, como ella, canta con pleno dominio en cuatro idiomas, y composiciones tan diversas; entre ellas las había de ilustres maestros italianos, de los gloriosos Wagner y Beethoven, de autores franceses y de los más conocidos maestros rusos. También consiguió aplausos, al extremo de tener que repetir alguna de ellas, y hasta aumentar el programa con algunas que en él no figuraban, de Julio Gómez.

Si Dagmara no fuese una artista en la plenitud de sus facultades, y no leitiésemos molestaria en sus justas aspiraciones de seguir, como hasta ahora, triunfando por los grandes teatros del mundo, nosotros la aconsejaríamos se dedicase a la enseñanza de su divino arte en España, con lo cual ganaría la afición y tendrían mucho adelantado los jóvenes que aspiran a ser cantantes; ella conoce todos los secretos, y nadie con más títulos puede resolver las serias dificultades que poseer un cantante perfecto necesita.

LOS QUE MUEREN

DOÑA ROSA TEDESCHINI

Ha fallecido en Antrodoco (Aquila) lugar cercano a Roma, la madre del músico de Su Santidad en Madrid, monseñor Tedeschini.

Al ilustre representante de la Santa Sede expresamos nuestro pésame.

TELEFONO DE EL MUNDO

22-71 M.

Vida deportiva

Excursionismo

La Sociedad Amigos del Campo efectuará el próximo día 18 una excursión en automóvil, con el siguiente itinerario: Cuatro Caminos, Colmenar Viejo, Presa de Navallar, Hoyo de Manzanares, almorzando allí, en el refugio que posee dicha Sociedad, y regresando a Madrid por Torreloredes.

Podrán asistir cuantos socios los deseen y personas invitadas por los mismos.

Para más detalles pueden dirigirse, a cuantos les interese la excursión, de cuatro a ocho de la tarde, al domicilio social, Meléndez Valdés, 19, teléfono 23-83 J.